Zu Besuch beim Roten Kreuz Rohrbach



Die 1. – 4. Schulstufe der VS St. Stefan am Walde machte sich am 03.02.2020 um 9.00 Uhr pünktlich auf den Weg nach Rohrbach um sich im Centro das beliebte Musical "Peter Pan" anzusehen. In Rohrbach legten wir noch einen Zwischenstopp ein und waren zu Besuch beim Roten Kreuz. So konnten wir eine Busfahrt für den sowieso geplanten Lehrausgang einsparen.

Beim Roten Kreuz angekommen wurden wir von der Rettungsmannschaft des Sanitätseinsatzwagens 4.0915, Carina und Patrick, in der Rettungsgarage in Empfang genommen.

Begeistert lauschten die Volksschüler den ersten Fragen und Erklärungen der Sanitäter. Angefangen von der Notrufnummer des Roten Kreuzes, über das Absetzen eines Notrufes und den Basismaßnahmen bis hin zu den Schienungsarten und Inhalten der Rettungsrucksäcke haben die Schülerinnen und Schüler alles erfahren.

Natürlich durfte die Besichtigung der "echten Rettung", wie sie die Kinder nannten, nicht fehlen. Jeder hatte die Möglichkeit sich das Fahrzeug von innen anzusehen. In der Fahrerkabine wurden sämtliche Schalter und Knöpfe ausprobiert und im Patientenraum wurden alle Laden und Klappen durchforstet. Patrick erklärte den Schülerinnen und Schülern die einzelnen Geräte, die im Sanitätsdienst zum Einsatz kommen, wie die Sauerstoffmasken und -flaschen, den Defibrillator, die Materialien für einen venösen Zugang, die Blutdruckmanschette und die persönliche Schutzausrüstung der Sanitäter, wie Helme.







Zeitgleich sorgte Carina für ein Highlight, indem die Kinder den Tragsessel und die Fahrtrage selbst ausprobieren durften. Jeder, der wollte, durfte sich darauflegen und ein Stück fahren.

Nachdem alle Kinder das Rettungsfahrzeug und die Patiententransportmittel begutachtet hatten, wurden noch diverse Schienungen an Arm und Hals vorgeführt. Klara aus der vierten Klasse wurde eine "Halskrause" zur Halswirbelsäulenschienung angelegt. Romana testete die Samsplint zur Schienung des Unterarmes aus. Da dies allen Kindern so gut gefiel, durften sich auch alle anderen eine Schiene anlegen lassen. Nun war nur mehr die Frage offen, wie die Sanitäter von einem Einsatz erfahren. Dazu wurde ihnen der Pager und das Datenterminal, auf dem die Fahrten zu lesen sind, erklärt.

Im Anschluss hatten wir noch einen Rundgang durch die Dienststelle in Rohrbach. Uns wurden die Aufenthaltsräume, sowie die Schlafräume für Nachtdienste gezeigt. Besonders toll fanden die Kinder das "Esszimmer" und das "Wohnzimmer", da wir dort unsere Jausenpause abhalten durften.

Mit vielen Geschenken der Ortsstelle Rohrbach bepackt, wie Luftballons, Rettungsautos zum Basteln und jede Menge Übungsmaterial, machten wir uns begeistert von der Arbeit als Sanitäter und dankbar



für die Führung durch die Dienststelle - auf den Weg ins nahegelegene Centro Rohrbach zum Musical "Peter Pan".

